
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

H A R I A N

Edisi Jumat,15 September 2023

KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman
download edisi digital 
www.lenteratoday.com

H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

TH

LENTERA
MEDIA GROUP

abar	bagus	namun	terkesan	ambisius.	Menteri	Komunikasi	dan	

KInformatika	(Menkominfo)	Budi	Arie	Setiadi	menjanjikan	ruang	

digital	bersih	secara	penuh	dari	judi	online	dalam	satu	pekan	ke	

depan.	Data	 terbaru,	ada	 sebanyak	2.000-3.000	konten	 judi	online	yang	

ditangani	oleh	Kemenkominfo.	Para	pakar	IT	dan	Ahli	Forensik	Digital	pun	

pesimistis	 dengan	 target	 tersebut.Dengan	 menggunakan	 metode	

pemblokiran	 situs	 judi	 online,	 langkah	 itu	 dinilai	 akan	 sia-sia	 belaka.	

Sebab,	situs-situs	baru	tetap	akan	bermunculan.	Di	sisi	lain,	pemeriksaan	

terhadap	aktris	Wulan	Guritno	belum	tuntas.	Usai	menyelesaikan	dimintai	

keterangan	 perdana	 pada	 Kamis	 (14/9/2023)	 nyaris	 selama	 7	 jam,	 dia	

akan	dipanggil	lagi	minggu	depan.	Daftar	kalangan	selebritas	yang	potensi	

diperiksa	pun	makin	panjang,	Pasalnya,	ada	Sebanyak	26	nama	artis	yang	

diadukan	 ke	 Bareskrim	 Mabes	 Polri	 oleh	 Asosiasi	 Lawyer	 Muslim	

Indonesia	 terkait	 judi	 slot	 tersebut.	 Pemerintah	 memang	 sedang	

mengibarkan	'bendera	merah'	perjudian	di	tanah	air.	Menurut	hitungan,	

kerugian	masyarakat	 Indonesia	 akibat	 judi	 online	 diperkirakan	 Rp	 2,2	

triliun	untuk	satu	situs	saja.Duh!

(Baca	Hal	11)

GELAGAPAN 
ATASI JUDI ONLINE 
Target Ambisus Kominfo: 

Bersih dalam Sepekan 

1.	Malaysia
Malaysia memiliki UU Perjudian Tahun 1953, 
Common Gaming Houses Act Tahun 1953, dan 
hukum syariah. Undang-undang tersebut 
melarang segala bentuk perjudian, kecuali 

perusahaan mempunyai izin resmi untuk beroperasi. 
Sementara itu, Komisi Komunikasi dan Multimedia Malaysia 
(MACC) dilaporkan telah memblokir 6.381 portal judi online 
dari 2020 sampai akhir 2022. 

2.	Kamboja
Kamboja termasuk negara yang 
m e l a r a n g  j u d i  o n l i n e . 
Sebagaimana rilis Reuters, lebih 
dari 7.000 warga lokal telah 

kehilangan pekerjaan dan belasan kasino ditutup 
usai pemerintah menetapkan larangan sejak Agustus 2019. 
Peraturan tersebut disahkan oleh Perdana Menteri Hun Sen 
karena menilai industri perjudian menjadi alat bagi penjahat 
asing untuk memeras uang penduduk Kamboja. 

3.	Bhutan
Dilansir  dari  laman Layanan 
Penyiaran Bhutan (BBS), perjudian 
sepenuhnya dilarang di Bhutan, 
termasuk judi online, sesuai Kitab 

Undang-Undang Hukum Pidana (KUHP) Tahun 2004. 
Apabila melanggar, seseorang akan mendapatkan 
hukuman penjara minimal satu bulan dan paling lama 
satu tahun.	

4.	Thailand
D i n u k i l  d a r i  T h a i  P B S  Wo rl d , 
sebagian besar bentuk perjudian 
dianggap ilegal di Thailand. Hal 
tersebut terbukti dari penangkapan 

terhadap lima orang yang terlibat dalam jaringan 
perjudian online raksasa pada Senin, 13 Desember 
2022. Polisi Divisi Penindasan Kejahatan Teknologi 
(TCSD) setempat menyebutkan bahwa jaringan judi 
tersebut tersebar di 13 lokasi di Bangkok dan provinsi 
utara Chiang Rai. 

5.	INDONESIA
Pasal 27 ayat 2 jo. Pasal 45 ayat 2 UU ITE 
mengancam pihak yang secara sengaja 
mendistribusikan atau membuat dapat 
diaksesnya judi online, dengan pidana penjara 

paling lama 6 tahun dan/atau denda paling banyak 1 miliar 
rupiah. Pasal 303 bis KUHP turut mengancam para pemain judi 

dengan pidana penjara paling lama 4 tahun 
dan/atau denda pidana paling banyak 10 
juta rupiah.

NEGARA LAIN YANG 

JUGA MELARANG JUDI ONLINE

2018

2019

2020

2021

2022*

 204.917

118.320

84.484 

 80.305 

 78.306

PENANGANAN 
JUDI ONLINE 

DI INDONESIA

Data	selengkapnya	di	hal	11

sampai	22	Agustus	2022*

Goverment (Hal.2) 

Sengkarut 

Pulau Rempang ;

KLHK Bungkam Dituding 

Mahfud Lakukan 

Kekeliruan 

Perizinan

Artis	Wulan	Guritno	usai	menjalani	pemeriksaan	terkait	judi	online	di	
Bareskrim	Polri,	Jakarta	Selatan,	Kamis	(14/9/2023).(ist/Diolah)
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JAKARTA-	Menteri Lingkungan Hidup 
dan Kehutanan Siti Nurbaya Bakar 
bungkam ketika ditanya ihwal dugaan 
ke ke l i r u a n  p e r i z i n a n  d i  P u l a u 
Rempang yang pernah diterbitkan 
pihaknya pada masa lalu.

Ia mengelak menjawab ketika 
d i k o n f i r m a s i  a t a s  p e r nya t a a n 
Menkopolhukam Mahfud MD yang 
menyebut dugaan kekeliruan KLHK 
menerbitkan izin penggunaan tanah 
kepada pihak yang tidak berhak.

"Aku nggak mau, ah, ngomongin 
itu," kata Siti Nurbaya ketika ditemui 
Tempo usai rapat kerja dengan Komisi 
IV DPR RI, Kamis (14/9/2023). "Ntar 
aku bikin tertulis aja."

Sebelumnya, Mahfud sempat 
menjelaskan status tanah di Pulau 
Rempang, Batam, Kepulauan Riau. Ia 
menyebutkan pada tahun 2001-2002, 
pemerintah telah memberikan hak 
atas Pulau Rempang kepada sebuah 
perusahaan berupa hak guna usaha. 
Hanya saja, sebelum investor masuk, 
tanah di Pulau Rempang itu belum 
digarap dan tidak pernah dikunjungi.

Masalah baru muncul ketika di 
tahun 2022 ada investor yang akan 
masuk. Pemegang hak guna usaha 
kemudian datang untuk mengecek 
tanah di Pulau Rempang. Tetapi 
ternya t a ,  t a n a h terseb u t  te la h 
ditempati oleh masyarakat.

“Nah, ketika kemarin pada 2022 
investor akan masuk, yang pemegang 
hak guna itu datang kesana, ternyata 
tanahnya sudah ditempati. Maka 
kemudian, diurut-urut ternyata ada 
kekeliruan dari pemerintah setempat 
maupun pemerintah pusat, dalam hal 
ini Kementerian LHK. Nah, lalu 
diluruskan sesuai dengan aturan 
bahwa itu masih menjadi hak, karena 
investor akan masuk,” kata Mahfud.

Ketika ditanya lebih jauh soal jenis 
kekeliruan yang dilakukan oleh KLHK, 
Mahfud menjawab pendek bahwa 
KLHK telah mengeluarkan surat izin 
penggunaan kepada pihak yang tidak 
berhak.

“Itu kalau tidak salah sampai lima 
s a m p a i  e n a m  k e p u t u s a n  g i t u , 
dibatalkan semua (akhirnya surat izin 
KLHK dibatalkan). Karena memang 
salah sesudah dilihat dasar hukumnya. 
Sekarang udah banyak investor mau 
masuk, ternyata tanahnya gak ada. 
Sehingga harus dikosongkan. Itu saja 
masalahnya sebenarnya,” kata Mahfud 
MD.

Sebelumnya Mahfud MD dan 
Menteri Agraria dan Tata Ruang/BPN 
Hadi Tjahjanto juga menegaskan 
k o n f l i k  b u k a n  d i s e b a b k a n 
ket idakjelasan hak atas  tanah, 
melainkan proses pengosongannya. 
Apalagi sebetulnya pemerintah telah 
memberikan hak guna usaha atas 
Pulau Rempang kepada sebuah 

perusahaan. Sementara menurut Hadi 
T j a h j a n t o ,  m a s y a r a k a t  y a n g 
menempati Pulau Rempang tidak 
memiliki sertifikat.

Warga Pulau Rempang mem-
bantah pernyataan-pernyataan 
tersebut. Mereka bahkan berani 
membuktikan bahwa keberadaan 
warga di pulau tersebut sudah ada 
sejak berpuluh-puluh tahun lamanya. 
Mereka juga siap membuktikan kalau 
warga Rempang sudah turun-temurun 
tinggal di Pulau Rempang, bahkan jauh 
sebelum Indonesia merdeka.

A w a n g c i k ,  s e o r a n g  w a r g a 
Rempang, menyatakan salah satu 
b u k t i  b a hwa  m a sya ra ka t  te l a h 
menempati pulau tersebut adalah data 
pemilu. Dia menyatakan, selama ini, 
masyarakat di sana selalu masuk 
dalam pendataan pemerintah untuk 
pesta  demokrasi  l ima tahunan 
tersebut.

"Kalau mereka bilang (Pulau 
Rempang) tidak ada penghuni, kok 
data pemilu ada, suara kami kan 
sampai ke Jakarta, kami ikut nyoblos 
kok," kata Awangcik kepada Tempo, 
Selasa, 13 September 2023.

Awangcik menegaskan dirinya 
sudah ada di Pulau Rempang sejak 
lahir. Pria berusia 63 tahun tersebut 
pun siap membuktikan jika orang tua 
hingga kakek dan neneknya juga sudah 
m e n e m p a t i  p u l a u  i t u .  B a h ka n , 
menurut dia, mereka dimakamkan di 
pulau tersebut."Kalau mau cek, mari 
saya ajak kemakam orang tua saya," 
kata Awangcik.

Kecam	Penggunaan	Gas	Air	Mata
Terpisah, Koalisi Masyarakat Sipil 

mendesak Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo agar mengevaluasi tata 
kelola penggunaan gas air mata. Ini 
berkaca dari kasus bentrokan di Pulau 
Rempang saat warga memprotes 
penggusuran untuk Proyek Startagies 
Nasional (PSN) Rempang Eco-City.

Koalisi Masyarakat Sipil yang 
terdiri dari Yayasan Lembaga Bantuan 
Hukum Indonesia (YLBHI), Wahana 
Lingkungan Hidup Indonesia (WALHI) 
Riau, Komisi Untuk Orang Hilang dan 
Korban Tindak Kekerasan (KontraS), 
Indonesia Corruption Watch (ICW), 
dan Trend Asia mengecam aksi 
kekerasan dan tindakan represif 
aparat terhadap masyarakat adat 
Pulau Rempang.

“Kapolri harus menghentikan 
pembelian amunisi gas air mata 
sampai ada evaluasi dan perbaikan 
mengenai tata kelola penggunaan gas 
air mata,” kata Nisa Rizkiah, peneliti 
Indonesia Corruption Watch (ICW) 
d a l a m  s i a r a n  p e r s ,  K a m i s 
(14/9/2023).

Selain itu, Koalisi Masyarakat Sipil 
juga mendesak Presiden Joko Widodo 
sebagai panglima tertinggi Polri agar 
sehera memerintahkan Kapolri 
menghentikan pendekatan kekerasan 
saat melakukan penanganan massa. 
DPR juga harus segera memanggil 
Kapolri untuk dimintai pertanggung-
jawaban atas sejumlah peristiwa yang 
berkaitan dengan penggunaan gas air 
mata. 

“Badan Pemeriksa Keuangan harus 
melakukan Pemeriksaan Dengan 
Tujuan Tertentu (PDTT) terhadap 
pembelian gas air mata yang dilakukan 
oleh kepolisian sejak tahun 2013 
hingga 2023,” kata Nisa Rizkiah.

Koalisi Masyarakat Sipil menilai 
ambisi berlebih untuk mendorong 
i n v e s t a s i  m e l a l u i  p e n d e k a t a n 
developmentalism pemerintahan 
Presiden Joko Widodo kembali 
menimbulkan konflik. Kasus yang 
terjadi di Pulau Rempang pada kamis 
pekan lalu, 7 September 2023, kata 
Koalisi, semakin menambah panjang 
p e n g g u n a a n  ke ku a s a a n  s e c a ra 
berlebih untuk merepresi masyarakat 
yang menolak proyek pemerintah. 

Pembangunan kawasan Rempang 
Eco-City di tanah seluas 17 ribu 

hektare ini  diproyeksikan oleh 
pemerintah sebagai proyek strategi 
nasional melalui Peraturan Menteri 
Koordinator Bidang Perekonomian 
N o m o r  7  Ta h u n  2 0 2 3  t e n t a n g 
Perubahan Daftar PSN, yang baru 
disahkan pada 28 Agustus 2023 lalu. 

Namun demi menjalankan proyek 
tersebut, pemerintah akan menggusur 
seluruh penduduk Rempang yang 
terdiri dari kurang lebih 10 ribu jiwa. 
Akan tetapi seperti halnya proyek 
strategi nasional lainnya, pemerintah 
dianggap tidak mengajak warga, 
terutama masyarakat adat yang 
berada di lokasi proyek dan telah lama 
mendiami tanah untuk berdialog 
membahas mengenai pembangunan 
tersebut. 

“Alih-alih memberikan rasa aman 
melalui pendekatan yang sesuai 
dengan prosedur pengendalian massa, 
polisi yang bertugas justru berkali-kali 
menembakkan gas air mata dengan 
tujuan untuk membubarkan massa,” 
kata Arif Maulana, Wakil Ketua Bidang 
Advokasi YLBHI.

Akibat tindakan tersebut, se-
jumlah warga mengalami luka-luka. 
Bahkan, beberapa pelajar juga terkena 
gas air mata yang mengarah sekolah, 
sehingga beberapa pelajar di antara-
nya mengalami gangguan penglihatan. 
Arief mengatakan tindakan kepolisian 
tersebut sudah sepatutnya dikecam 
mengingat mereka telah menyalahi 
ketentuan mengenai penggunaan gas 
air mata. (wid,rls,ist/dya)

Sengkarut Pulau Rempang

KLHK Bungkam Dituding Mahfud 

Lakukan Kekeliruan Perizinan

Menteri	Investasi	Bahlil	Lahadalia	saat	mengunjungi	investor	yang	bakal	garap	Pulau	Rempang,	
Xin	Yi	Group	di	Wuhu,	China,	Selasa	(18/7/2023)	lalu.	(dok.KementerianInvestasi)

Siapa Xinyi Group, 
Investor Pulau Rempang

Berbasis di Hong Kong, Cina,  dan 
memiliki wilayah operasi di seluruh 
dunia. 
----------------------------------------------------
Produsen kaca terbesar, dengan berbagai 
produk kaca yang digunakan dalam 
sektor otomotif, konstruksi, dan energi.
----------------------------------------------------
Didir ika n  o leh  Y in  Yee  Lee  p a da 
November 1988 ini beroperasi melalui 
segmen bisnis kaca apung, kaca mobil, 
dan kaca arsitektur. Saat ini Xinyi Group 
memiliki 13 Taman Industri, 22 ribu 
karyawan global, yang dilengkapi dengan 
sarana dan prasarana termutakhir.
----------------------------------------------------
Induk dari perusahaan Xinyi Glass, Xinyi 
Solar, Xinyi Energi, dan Xinyi Electric 
Storage. Total aset yang dimiliki Xinyi 
Group adalah sekitar US$ 15,3 miliar 
dengan total nilai pasar sebesar US$ 30 
miliar.
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JAKARTA - Sebanyak 7 bakal calon 
anggota legislatif (bacaleg) DPR RI 
dinyatakan tidak memenuhi syarat 
(TMS). Mereka dinyatakan TMS se-
telah Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
RI melakukan klarifikasi atas tanggapan 
dan masukan dari masyarakat.

Total ada 28 bacaleg DPR RI yang 
diberikan tanggapan masyarakat 
kepada KPU selama masa masukan 
dan tanggapan daftar calon sementara 
(DCS) dari 19 Agustus hingga 28 
Agustus 2023 lalu. Adapun bacaleg 
yang TMS itu satu orang dari Gerindra, 
satu dari NasDem, tiga orang dari 
Demorkat, dan satu orang dari PPP.

Kini partai politik (parpol) yang 
b a c a l e g nya  T M S  d i b e r i ka n  ke -
sempatan oleh KPU untuk melakukan 
pengajuan pengganti DCS pasca-
masukan dan tanggapan masyarakat.

Berdasarkan Lampiran I PKPU 
10/2023 mengenai  pencalonan 
anggota legislatif, KPU membuka 
tahap pengajuan penggantian calon 
sementara per hari ini sampai 20 
September mendatang.

"Hari ini itu penggantian calon 
h a s i l  k l a r i f i k a s i .  J a d i  a p a b i l a 
berdasarkan hasil klarifikasi terhadap 
masukan dan tanggapan masyarakat 
dan hasil klarifikasi tersebut terbukti 
bahwa yang bersangkutan tidak 
memenuhi syarat, maka caleg tersebut 
harus diganti," kata Anggota KPU RI 
Idham Holik, Kamis (14/9/2023).

Sebagaimana diketahui, dalam 
konferensi pers Jumat (18/8/2023), 
KPU mengumumkan 9.925 caleg 
memenuhi syarat sebagai DCS.Namun, 
berdasarkan pencermatan dari Forum 
Masyarakat Peduli Parlemen Indo-
nesia (Formappi) angka itu tidak 
sinkron.

Penelitian Formappi Lucius Karus 
melihat angka 9.925 caleg ini tidak 

sama dengan total jumlah caleg 
berdasarkan jenis kelamin yang terdiri 
dari 6.245 caleg laki-laki dan 3.674 
caleg perempuan.Jika angka ber-
dasarkan jenis kelamin itu dijumlah-
kan, harusnya total DCS ialah 9.919.

KPU RI sudah mengakui me-
lakukan kesalahan dalam memasukan 
data angka DCS anggota legislatif 
Pemilu 2024.Idham mengatakan ihwal 
pihaknya saltik atau typo dalam 
memasukan hasil dari keseluruhan 
jumlah data DCS itu.Namun Idham 
menekankan data caleg dari masing-
masing partai politik (parpol) tidak 
ada yang berubah.

"Jumlah calon dalam DCS DPR RI 
tidak ada yang berubah, hanya terjadi 
typo dalam input data slide presentasi 
pada saat konferensi pers pada 18 
Agustus 2023," kata Idham saat 
d i k o n f i r m a s i ,  d i k u t i p  M i n g g u 
(20/8/2023).

Tanggapi	Pendaftaran	Capres
versi	Mahfud

Di sisi lain, Komisioner KPU RI 
Idham Holik menyatakan t idak 
mengetahui pada 19-24 Oktober 2024 
menjadi salah satu alternatif tanggal 
pendaftaran capres dan cawapres di 
Pilpres 2024 yang dibahas antara KPU 
dengan pemerintah."Kami belum tahu. 
Secara resmi kami belum tahu," 
ujarnya.

Idham menyebut secara formal, 
KPU tidak menerima surat maupun 
informasi apapun terkait tanggal 
tersebut itu. Dia juga tidak mengetahui 
diskusi apa yang dimaksud oleh 
Mahfud.Lebih lanjut, Idham men-
jelaskan KPU wajib melakukan konsul-
tasi dengan pembentuk Undang-
undang, yakni DPR dan pemerintah 
dalam proses legal drafting peraturan 
teknis penyelenggaraan pemilu yang 

diterbitkan oleh KPU.
Ia menyebut hal itu diatur dalam 

Pasal 75 ayat (4) Undang-undang 
Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilu. 
Idham mengatakan KPU bakal segera 
berkonsultasi  dengan DPR dan 
pemerintah berkenaan dengan 
rancangan Peraturan KPU (PKPU) 
tentang Pendaftaran Peserta Pemilu 
Presiden dan Wakil Presiden.

"Berdasarkan hasil uji publik, 
rancangan Peraturan KPU tentang 
pendaftaran peserta pemilu presiden 
dan wakil presiden, KPU merancang 
jadwal pendaftaran bakal pasangan 
calon presiden dan wakil presiden itu 
tanggal 10-16 Oktober. Rancangan itu 
nanti salah satu adalah menjadi materi 
yang akan dikonsultasikan dengan 
pembentuk Undang-undang," jelas 
Idham.

Idham menyampaikan bahwa KPU 
ketika menyusun jadwal itu tidak 
semata-mata pertimbangan aspek 
subjektif, melainkan dilandasi pada 
aturan hukum."Yang jelas apa yang 
KPU uji publik-kan pada tanggal 4 
September 2023 materi itulah yang 
nanti akan kami presentasikan dalam 
rapat konsultasi dengan pembentuk 
Undang-undang," kata dia.

Menko Polhukam Mahfud MD 
sebelumnya mengungkapkan terdapat 
dua alternatif tanggal pendaftaran 
capres dan cawapres di Pilpres 2024 
yang kini dibahas antara KPU selaku 
penyelenggara Pemilu 2024 dengan 
pemerintah.Hal itu disampaikan 
Mahfud dalam 'Forum Diskusi Pemilu' 
yang disiarkan melalui kanal YouTube 
K e m e n k o  P o l h u k a m  R I ,  R a b u 
(13/9/2023).

Mahfud mengatakan opsi pertama 
adalah yang saat ini tertuang dalam 
d ra f  P K P U,  ya k n i  p e n d a f t a ra n 
dipercepat dari semula 19 Oktober-25 

November 2023 menjadi  10-16 
Oktober 2023."Diskusi terakhir di KPU 
yang diinformasikan kepada kami di 
pemerintah adalah tanggal 19 sampai 
t a n g g a l  2 4  O k t o b e r,  b u k a n  2 5 
N o v e m b e r,  t a p i  m a j u  s e b u l a n 
penutupannya," terang Mahfud.

Mahfud menjabarkan hitung-
h i t u n g a n  p e n j a d w a l a n  d a l a m 
rancangan PKPU itu sudah merujuk 
kepada UU Pemilu yang telah direvisi 
menjadi UU Nomor 7 Tahun 2023. 
Sehingga apabila tidak dimajukan 
justru akan mengganggu tahapan 
Pemilu 2024.

Diberitakan sebelumnya, KPU 
b e r e n c a n a  m e m a j u k a n  j a d w a l 
pendaftaran capres-cawapres untuk 
Pilpres 2024 menjadi 10-16 Oktober 
2023. Sebelumnya, pendaftaran 
dijadwalkan pada 19 Oktober-25 
November 2023. Aturan tersebut telah 
d i t u a n g k a n  d a l a m  d r a f  P K P U 
berdasarkan UU Pemilu Nomor 7 
Tahun 2023. Pada ketentuan yang 
b a r u ,  m a s a  k a m p a nye  c a p re s -
cawapres dimulai 15 hari setelah 
pengumuman daftar calon tetap 
(DCT).(wid,rls,ist/dya)

KPU Terima Masukan Masyarakat soal Bacaleg DPR RI 

Dari 28 Laporan,  7 Orang Diputuskan Tidak Memenuhi Syarat

Simulasi	pencoblosan	dengan	surat	suara	yang	disederhanakan	untuk	Pemilu	2024.	(dok)

PARPOL YANG 
BACALEGNYA 
MENDAPATKAN 
MASUKAN 
MASYARAKAT

PKB : 
2	bacaleg

Gerindra:
3	bacaleg	
(1	TMS)

PDIP: 
6	bacaleg

Golkar: 
4	bacaleg	
(1	TMS)

NasDem: 
4	bacaleg	
(1	TMS)

Gelora: 
1	bacaleg	

Demokrat: 
4	bacaleg	
(3	TMS)

Perindo: 
1	bacaleg

PPP: 
3	bacaleg	
(1	TMS)
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GRESIK - Keberhasilan hubungan 
sekolah dan orang tua dilandasi oleh 
adanya kepercayaan dan saling 
pengertian. Sekolah perlu menunjuk-
kan ketulusan kepada orang tua bahwa 
mereka benar-benar peduli dengan 
kemajuan anak. Di masa awal sekolah 
upaya membangun hubungan dengan 
orangtua tentunya sangat menantang 
dan tingkat keikutsertaan rendah. Tapi 
setelah tercapai kepercayaan itu, 
orangtua kemudian mau terlibat dan 
semua tertuju pada satu arah yaitu 
kemajuan anak.

Maka dari itu Melihat pentingnya 
hal tersebut, kelompok Pengabdian 
Kepada Masyarakat (PKM) Pendidikan 
Luar Sekolah Unesa yang di ketuai oleh 
D r.  A l i  Yu s u f ,  S . A g . ,  M . Pd .  d a n 
beranggotakan Dr. Widodo, M.Pd., Dr. 
Rivo Nugroho, M.Pd. dan Widya 
N u s a n t a ra ,  M . Pd .  m e n g i n i s i a s i 
pendidikan parenting dengan tema 
'Pendampingan Kemitraan Tri Sentra 
Pendidikan Dengan Pendekatan 
Parenting Program Untuk Penguatan 
Layanan Pendidikan Anak Usia Dini'. 
Kegiatan tersebut digelar di Lembaga 
Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) RA 
Mentari Islamic School Kota Baru 
Driyorejo Gresik.

Dari hasil kegiatan PKM oleh 
keempat materi  tersebut dapat 
disimpulkan bahwa

1) Orang tua dan guru lebih banyak 

memiliki kesamaan dibandingkan 
perbedaan dalam mendidik anak. 
Mereka banyak memiliki tujuan dan 
kebutuhan yang perlu dibagi satu 
dengan lainnya,
------------------------------------------------
2) keterlibatan orang tua dalam 
program tidak hanya berhenti pada 
pendidikan anak, tetapi sebaiknya 
berlanjut  sampai  pada jenjang 
berikutnya,
------------------------------------------------
3) program yang disusun lembaga 
p e n d i d i k a n  m e l i b a t k a n  s e m u a 
anggota keluarga,

4) program yang disusun lembaga 
pendidikan menjadikan tugas guru 
menjadi lebih mudah, dan
------------------------------------------------
5)  program berkembang seiring 
dengan waktu. Manfaat kemitraan 
orang tua dalam pendidikan bagi 
orang tua meliputi:

a. orang tua berusaha meningkat-
kan interaksi dan diskusi dengan 
anak-anak mereka, dan menjadi 
lebih tanggap serta peka terhadap 
kebutuhan sosial, emosional, dan 

Pendampingan Tri Sentra untuk Pendidikan 

Anak Usia Dini di TK Mentari Islamic School
perkembangan intelektual anak,
b.	 orang tua akan semakin percaya 
diri dalam mengasuh anak-anak 
mereka,

c. orang tua mendapat pengetahuan 
d a n  p e m a h a m a n  t e n t a n g  p e r -
kembangan anak-anak mereka, se-
hingga mereka akan menjadi lebih 
mampu memberikan cinta kasih dan 
penguatan serta mengurangi hukuman 
bagi anak-anak mereka,

d. orang tua memiliki pemahaman 
yang lebih baik tentang peranan guru 
dan kurikulum sekolah,

e. ketika orang tua mengerti apa yang 
sedang dipelajari oleh anak-anak 
mereka ,  mereka menjadi  lebih 
semangat untuk membantu anak-
anaknya belajar di rumah.

Kegiatan ini disambut antusias 
oleh orang tua peserta didik RA Mentari 
Islamic School Kota Baru Driyorejo 
Gresik. Diskusi pun mengalir untuk mem- 
peroleh informasi dalam informasi 
yang disampaikan oleh tim PKM.

Lembaga pendidikannyapun 
d i d o ro n g  m e l a k u k a n  ke g i a t a n 
p a r e n t i n g  s e c a r a  r u t i n  u n t u k 
memenuhi kebutuhan belajar orang 
tua  dalam mendukung tumbuh 
kembang anak (jok/dya)

LAMONGAN – Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menggeledah Kantor 
Dinas Perumahan Rakyat, Kawasan 
P e r m u k i m a n  d a n  C i p t a  K a r y a 
Lamongan dan rumah dinasnya. 
Bupati Lamongan, Yuhronur Efendi, 
mengatakan penggeledahan tersebut 
untuk mencari dokumen proyek 
pembangunan gedung Pemda periode 
2017-2019.

"Jadi sebagaimana diketahui, 

kemarin (Rabu) selain dari 
Dinas Perkim dan rumah 
dinas bupati dalam rangka 
untuk mencari  dokumen 
berkaitan dengan proyek 
pembangunan gedung Pemda 
2 0 1 7 - 2 0 1 9  d a n  s u d a h 
d i l a k s a n a k a n  s e l a m a 
beberapa jam," kata bupati 
yang akrab disapa Pak Yes itu 
usai menghadiri pengukuhan 
p e n g u r u s  g e r a k a n 
pemasyarakatan minat baca 
d i  ka n to r  Pe r p u s t a ka a n 
L a m o n g a n ,  K a m i s 
(14/9/2023) pagi.

Dikutip dari detik, Pak Yes me-
ngatakan bahwa pihaknya telah mem-
buat berita acara terkait pencarian 
dokumen tersebut. Namun, saat 
ditanya dokumen apa yang dibawa 
KPK, Pak Yes enggan menjawab karena 
bukan wewenangnya.

" S aya  t i d a k  m e m p u nya i  ke -
wenangan menjawab dan karena 
kemarin saya sudah diminta KPK, 
kalau ada pertanyaan tentang ini 

disampaikan saja diminta untuk 
bertanya ke KPK," ujarnya.

Saat itu, pihaknya menunjukkan di 
mana dokumen-dokumen tersebut 
berada. Seperti di ruang kerja bupati, 
rumah dinas dan ruang arsip. "Ya, 
karena mencari  dokumen,  ki ta 
tunjukkan saja, saya kasih tahu ini 
tempat kerja saya. Lebih lanjut nanti 
KPK yang menjelaskan," terang Pak 
Yes.

Proyek pembangunan gedung 7 
lantai milik Pemkab ini menghabiskan 
dana hingga Rp 151 miliar yang 
dilakukan pada 2017-2019 atau pada 
masa pemerintahan Bupati Fadeli. 
Gedung yang kini menjadi gedung 
Pemkab Lamongan ini diresmikan 
pada 10 November 2019.

S e b e l u m n y a ,  p a d a  R a b u 
(13/9/2023), petugas KPK melakukan 
p e n g g e l e d a h a n  d i  2  te m p a t  d i 
Lamongan. KPK diduga untuk mencari 
dokumen terkait  pembangunan 
gedung 7 lantai Pemkab Lamongan.

Dua tempat yang disasar oleh 
komisi antirasuah tersebut adalah 

KPK Obok Obok Rumdin Bupati Lamongan, 

Cari Bukti Dugaan Korupsi Gedung Pemda
Dinas Perumahan Rakyat, Kawasan 
P e r m u k i m a n  d a n  C i p t a  K a r y a 
L a m o n ga n  d i  J a l a n  K i  S a r m i d i 
M a n g u n s a r k o r o  d a n  k a w a s a n 
Pendopo Lokatantra Lamongan.

Pantauan ada sebanyak 9 petugas 
KPK yang menggeledah sejumlah 
tempat yang ada di kantor ini. Mereka 
juga dikawal  sejumlah petugas 
kepolisian. Sementara itu, wartawan 
tidak diperkenankan masuk oleh 
polisi dan petugas keamanan atau 
satpam kantor. Mereka hanya boleh 
mengambil gambar dari luar kantor.

Sebanyak 9 petugas ini baru keluar 
dari kantor Disperkim Lamongan 
sekitar pukul 14.00 WIB. Mereka 
membawa sejumlah berkas dalam 
kantong plastik berwarna merah, lalu 
ada kardus dan 2 koper berwarna abu-
abu dan hijau.

Petugas KPK juga membawa 
s e g e b o k  m a p .  U s a i  m e l a ku ka n 
penggeledahan, petugas KPK masuk 
ke dalam 4 mobil yang sebelumnya 
sudah terparkir di halaman kantor. 
(lut/dya)

KPK	geledah	Kantor	Dinas	Perkim	Lamongan	
(Foto:	Eko	Sudjarwo/detikJatim)
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JAKARTA - Menteri Perhubungan Budi 
Karya Sumadi mengatakan jalur 
perpanjangan Kereta Cepat Jakarta-
Bandung (KCJB) ke Surabaya, Jawa 
Timur cenderung akan melewati kota-
kota di wilayah selatan Pulau Jawa. 

"Jadi kecenderungannya kita lewat 
selatan tapi tentu itu didasarkan suatu 
studi," kata Budi saat ditemui di  
Jakarta,  dikutip dari detik, Kamis 
(14/9/2023)

Budi menuturkan, Kementerian 
Perhubungan akan melakukan kajian 
lebih lanjut untuk menentukan kota-
kota yang akan menjadi rute dari 
perpanjangan jalur KCJB ke Surabaya.

S e b e l u m n y a ,  K e m e n t e r i a n 
Perhubungan melalui Direktorat 
J e n d e r a l  P e r k e r e t a a p i a n 
memprogramkan pembangunan 
Kereta Cepat Jakarta-Bandung (KCJB) 
hingga Surabaya dengan melewati 
Yogyakarta.

"Nama tetap Kereta Cepat Jakarta-
Bandung, namun nantinya kereta ini 
tetap  k i ta  programkan sampai 
Surabaya melewati Yogyakarta," ujar 
Direktur Jenderal Perkeretaapian 
Mohamad Risal Wasal dalam Rapat 
Dengar Pendapat Komisi V DPR RI di 
Jakarta, Rabu (5/7).

Sementara itu, dalam kesempatan 
terpisah, Presiden Joko Widodo 
mengatakan perpanjangan jalur KCJB 
ke Surabaya akan menumbuhkan titik-
titik ekonomi baru di sepanjang 
wilayah yang dilintasinya. "Ini untuk 
Jawa bagian selatan. Kalau Jawa utara 
k a n  s u d a h  j a l a n  t o l .  B u a t 
menumbuhkan titik-titik ekonomi 
baru," kata Presiden di Stasiun 
Padalarang, Bandung, Jawa Barat pada 
Rabu (13/9).

 Proyek Kereta Cepat Jakarta-
Bandung ditetapkan sebagai salah 
satu Proyek Strategis  Nasional 
pemerintah dalam Peraturan Presiden 
N o m o r  3  t a h u n  2 0 1 6  t e n t a n g 
Percepatan Proyek Strategis Nasional.

 Sebagai informasi, KCJB dapat 
melaju dengan kecepatan 350 km/jam 
dan beroperasi menempuh jarak 
142,3 km. Dengan kecepatan tersebut, 
waktu tempuh dari Stasiun Halim ke 
Padalarang adalah 32 menit dan dari 
Stasiun Tegalluar kembali menuju 
Halim 44 menit.

Di satu sisi, Menteri Koordinator 
Bidang Perekonomian Airlangga 
Hartarto telah menyampaikan usulan 
soal penghapusan proyek kereta semi 
cepat Jakarta-Surabaya dari daftar 
proyek strategis nasional (PSN) 
kepada Presiden Joko Widodo atau 
Jokowi.

Nantinya, nasib proyek kereta semi 
cepat itu bakal ditentukan Jokowi 
setelah menggelar rapat evaluasi PSN 
dalam waktu dekat. “Menko sudah 
menyampaikan ke presiden, tinggal 
tunggu dirapatkan oleh presiden,” kata 
D e p u t i  B i d a n g  K o o r d i n a s i 
Pengembangan Wilayah dan Tata 
Ruang Kemenko Perekonomian dan 
Ketua Tim Pelaksana KPPIP Wahyu 
Utomo saat ditemui di Jakarta, Rabu 
(13/9/2023).

Usulan penghapusan proyek itu 
p e r t a m a  k a l i  d i s a m p a i k a n 
Kementerian Perhubungan pada 
pertengahan Juli 2023 lalu. Saat itu, 
Kementerian Perhubungan beralasan 
penghapusan program itu lantaran 
belum kunjung dimulainya pengerjaan 
proyek di lapangan.

Selain itu, Kemenhub juga telah 
merencanakan perpanjangan proyek 
Kereta Cepat Jakarta Bandung hingga 
ke Surabaya. Kendati demikian, Wahyu 
m e n g a t a k a n ,  J o k o w i  b e l u m 
mengadakan rapat untuk membahas 
nasib PSN kereta semi cepat Jakarta-
Surabaya tersebut. Menurut dia, masih 
ada beberapa pertimbangan yang 
mesti dievaluasi lebih dahulu.

“Tapi harus dilihat kebutuhan. Tapi 
ada juga kemungkinan mau yang 
kereta cepat. Ya di-review aja sama 
Ditjen Kereta Api,” kata dia. Sementara 
itu,  Presiden Jokowi menyebut , 
rencana proyek Kereta Cepat Jakarta-
Bandung (KCJB) diperpanjang hingga 
Surabaya masih dalam tahap studi.

Hal ini disampaikannya saat 
melakukan uji coba kelayakan fasilitas 
KCJB dari Stasiun Halim, Cawang, 
Jakarta menuju Stasiun Padalarang, 
Jawa Barat, pada Rabu (13/9/2023). 
“Kalau [kereta cepat] yang ke surabaya 
masih dalam studi, masih dalam 
kalkulasi. juga penentuan jalurnya di 
sebelah mana baru dalam studi 
s e m u a n y a .  P e n e n t u a n  d a n 
memutuskan seperti itu harus lewat 
kalkulasi dan penghitungan yang detil. 
Kalau belum selesai, enggak mungkin 

saya bisa jawab,” tuturnya kepada 
wartawan.

Dia mengamini bahwa nantinya 
rute Kereta Cepat tahap II akan 
menghubungkan dari Bandung, lalu ke 
Kertajati, selanjutnya Yogyakarta, Solo 
dan stasiun terakhirnya di Surabaya. 
“Ini untuk [menghubungkan] Jawa 
bagian selatan. Kalau Jawa bagian 
utara kan sudah jalan tol .  Jadi, 
[KCJB—Surabaya] dibangun buat 
menumbuhkan titik-titik ekonomi 
baru,” tuturnya.

Sebelumnya,  Kepala  Negara 
memang resmi menetapkan 44 proyek 
prioritas strategis/major project 
dalam rencana kerja pemerintah 
(RKP) pada 2024. Dari 44 proyek 
prioritas yang ditetapkan Jokowi 
berdasarkan Lampiran I Perpres No. 
52/2023 tentang Rencana Kerja 
Pemerintah Tahun 2024, salah satu 
proyek yang menjadi prioritas adalah 
KA Kecepatan Tinggi Pulau Jawa 
( Jakarta-Semarang dan Jakarta-
Bandung).

Akan tetapi, belum diketahui detail 
terkait proyek tersebut. Adapun, 
Indonesia saat ini telah memiliki KCJB 
yang merupakan proyek kerja sama 
Indonesia dan China dengan investasi 
Rp110 triliun. KCJB ditargetkan bakal 
beroperasi pada 1 Oktober 2023.

Di satu sisi, Menteri Perhubungan 
B u d i  K a r ya  S u m a d i  m e nye b u t 
beroperasinya Lintas Raya Terpadu 
(LRT) atau kereta api ringan adalah 
wujud modernisasi transportasi 

KCJB ke Surabaya Lewat Jalur Selatan

publik yang didukung teknologi 
canggih.

“Alhamdulilah ini pencapaian 
b e s a r  p e m b a n g u n a n  s e k t o r 
transportasi yang semakin maju,” kata 
Budi dalam acara Peresmian LRT 
Jabodebek yang disiarkan secara 
daring dari Stasiun Cawang, Jakarta, 
beberapa waktu lalu.

M e n u r u t  d i a ,  m o d e r n i s a s i 
angkutan publik perkotaan seperti 
Moda Raya Terpadu (MRT), LRT, serta 
Kereta Cepat Jakarta Bandung (KCJB) 
b e r h a s i l  d i w u j u d k a n  b e r k a t 
kepemimpinan dan keberanian 
Presiden Joko Widodo.

Sebagai upaya pemerintah untuk 
mewujudkan transportasi ramah 
lingkungan tetapi tetap aman dan 
mengutamakan pelayanan bagi 
m a s y a r a k a t ,  L R T  J a b o d e b e k 
disebutnya telah terintegrasi dengan 
berbagai moda transportasi lain di 
Jakarta dan sekitarnya seperti KRL 
Commuter Line, Transjakarta, MRT, 
dan JakLingko. “Kami harapkan 
k o n s e p  i n i  j a d i  s a t u  p o l a 
pengembangan transportasi  di 
Indonesia,” tutur Menhub Budi.

LRT Jabodebek dijadwalkan mulai 
beroperasi pada Senin di 18 stasiun 
yaitu yaitu Stasiun Dukuh Atas, 
Setiabudi, Rasuna Said, Kuningan, 
Pancoran, Cikoko, Ciliwung, Cawang, 
TMII, Kampung Rambutan, Ciracas, 
Harjamukti, Halim, Jatibening Baru, 
Cikunir I, Cikunir II, Bekasi Barat dan 
Jatimulya.

Selama satu bulan pertama, tarif 
k e r e t a  t a n p a  m a s i n i s  y a n g 
dioperasikan dan diproduksi oleh PT 
Industri  Kereta Api  (INKA) itu 
ditetapkan flat sebesar Rp5.000 untuk 
seluruh lintas pelayanan.

Setelah masa tarif flat berakhir 
pada September 2023, pemerintah 
memberlakukan tarif  maksimal 
Rp20.000 untuk jarah terjauh dan di 
bawah Rp20.000 untuk selain jarak 
terjauh.

Skema tarif ini mulai diberlakukan 
pada awal Oktober 2023 sampai 
dengan akhir Februari 2024. Tarif LRT 
J a b o d e b e k  d i t e t a p k a n  m e l a l u i 
Keputusan Menteri Perhubungan 
Republik Indonesia Nomor KM 67 
Tahun 2023 tentang Tarif Angkutan 
Orang dengan Kereta Api Ringan 
Terintegrasi di Wilayah Jakarta, Bogor, 
Depok, dan Bekasi untuk Melaksanakan 
Kewajiban Pelayanan Publik. (lut/dya)

Kereta	Cepat	Jakarta	Bandung	di	Stasiun	Halim.	(Istimewa).

JOKO WIDODO (JOKOWI)
Presiden RI

"Ini untuk Jawa bagian selatan. Kalau Jawa 

utara kan sudah jalan tol. Buat menumbuhkan 

titik-titik ekonomi baru," 
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”Cinta adalah bahasa universal. ’Kemanakah Cinta’ menjadi 

spesial karena dekat dengan pengalaman banyak orang. Dan, 

meski lagunya sedih, ’Kemanakah Cinta’ juga adalah lagu 

yang bisa membuat orang berdansa,”

Tatjana Saphira (Aktor dan model )
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AKTOR	 dan model Tatjana Saphira 
(26) terjun ke dunia musik dengan 
m e r i l i s  s i n g e l  p e r d a n a n y a ,  
”Kemanakah Cinta”.

S i n g e l  d e b u t  Ta t j a n a  ya n g  
diproduseri oleh Aradea Barandana 
(Dea) dan ditulis oleh Dwimadasari itu 
menjadi titik awal untuk narasi cinta 
yang hendak disampaikan Tatjana 
melalui lagu-lagunya.

”Cinta adalah bahasa universal. 
’Kemanakah Cinta’ menjadi spesial 
karena dekat dengan pengalaman 
banyak orang. Dan, meski lagunya 
sedih, ’Kemanakah Cinta’ juga adalah 
lagu yang bisa membuat orang 
berdansa,” ungkap Tatjana, Jumat 
(25/8/2023), di Jakarta.

”Kemanakah Cinta” berkisah 
tentang seseorang yang dihadapkan 
pada dilema antara galau dan 
kasmaran. Lagunya bernuansa lawas 
yang ceria, berpadu dengan vokal 
Tatjana yang lebih banyak bermain di 
nada-nada rendah. ”Kemanakah Cinta” 
menjadi singel pendahulu bagi singel-
singel Tatjana lainnya sebelum merilis 
mini album di akhir tahun.

 Tentang dunia musik, Tatjana yang 
piawai bermain piano ini akrab 
dengan musik sejak usia belia. 

Ayahnya adalah seorang gitaris yang 
kerap mengajaknya melihat dapur 
rekaman dan menyambangi panggung 
pertunjukan.

”Musik sudah menjadi bagian 
besar hidupku. Saat senang maupun 
sedih, musik selalu menemaniku,” 
imbuh Tat jana  yang  memil ik i  
ketertarikan pada musik lawas 
ataupun bernuansa vintage.

Sebelum memutuskan bersolo 
karier sebagai penyanyi, Tatjana 
b e b e ra p a  ka l i  b e rke s e m p a t a n  
mengeksplorasi kemampuan vokalnya 
di beberapa film.

Di film Sweet20 (2017) yang ia 
b i n t a n g i ,  m i s a l n y a ,  Ta t j a n a  
menyanyikan sejumlah soundtrack 
film, termasuk lagu lawas ”Bing” oleh 
Titiek Puspa, ”Payung Fantasi” milik 
Ismail Marzuki, dan ”Layu Sebelum 
Berkembang” dari A Riyanto.

Profil
Tatjana Saphira Hartmann atau 

biasa dikenal Tatjana Saphira adalah 
aktris cantik kelahiran Jakarta, 21 Mei 
1997. Ia anak dari pasangan Joachim 
Hartmann dan Ade Hartmann. Meski 
lahir di Jakarta, ia berdarah Jerman 
dan menjadi Warga Negara Indonesia 

Pasangan Terbaik (bersama Tio 
Pakusadeo) di Indonesia Movie Actor 
Awards.

Tahun 2017 merupakan salah satu 
tahun yang paling istimewa baginya, 
Tatjana menjadi bintang iklan 
smartphone yang kolaborasi bersama 
aktor Korea terkenal, Gong Yoo. 
Tatjana juga menjadi salah satu tokoh 
utama dalam film terbarunya yang 
sebelumnya begitu fenomenal, Ayat 
Ayat Cinta 2.

Tatjana selain handal dalam 
berakting dan menjadi model, ia juga 
memiliki suara yang bagus dan 
berbakat dalam dunia tarik suara. Ia 
m u l a i  m e n g a s a h  k e m a m p u a n  
bernyanyi dengan merilis single 'Shoot 
Me' untuk soundtrack sinetron Smile & 
Spirit. Selain itu ia juga sering 
membawakan lagu cover dalam serial 
dramanya.

Dalam hubungan asmara, Tatjana 
bisa dibilang cukup tertutup. Ia pernah 
dikabarkan berhubungan dengan 
aktor tampan Herjunot Ali. Namun, 
tidak lama Junot mengejutkan banyak 
orang dengan menikahi aktris Indah 
Permatasari yang dilangsungkan di 
Pulau Dewata, Bali. Setelah kabar 
pernikahan Junot, Tatjana memilih 
fokus dalam kariernya (Kompas-Viva)

ketika berusia 17 Tahun.
Wanita cantik dan berbakat ini 

mengawali kariernya di dunia model. 
Ia pertama kali tampil sebagai model 
video klip Bagus Band dengan judul 
Pendamping Hatimu.

Setelah itu ia kerap kali tampil 
sebagai model video klip seperti Panah 
A s m a r a  ( A f g a n ) ,  C i n t a  P a l s u  
(Butterfly), Dia (Sammy Simorangkir), 
Pupus Kasih-Tak Sampai (Vidi 
Aldiano), Ini Cinta (NOAH) dan 
lainnya.

Tahun 2013, ia mulai bermain film 
layar lebar yang berjudul Crazy Love 
dan Get M4rried. Kariernya semakin 
bagus dengan membintangi film layar 
lebar lainnya sebut saja Runaway, 
Negeri Van Oranje, I Am Hope, Stip & 
Pensil, Sweet 20 dan lainnya.

Namanya semakin dikenal ketika 
tampil di sebuah serial drama musikal, 
Stereo. Tatjana berperan sebagai Dara 
meskipun hanya 14 episode saja, itu 
membuatnya pengalaman yang 
berharga.

Berkat bakat aktinngya yang 
memukau, tahun 2016 ia menjadi 
nominasi Pemeran Utama Wanita 
Terbaik di Indonesia Box Office Movie 
Awards dan menjadi nominasi 
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memberikan manfaat besar dalam 
mengkondisikan tubuh. Agar lebih 
kuat dalam menghadapi polusi udara 
yang terus meningkat. 

Antisipasi
Sebelumnya, Pemerintah melalui 

Kementerian Kesehatan menyiapkan 
s e j u m l a h  l a n g k a h  u n t u k  
m e n ga n t i s i p a s i  m e n i n g k a t nya  
p e n y a k i t - p e n y a k i t  g a n g g u a n  
pernapasan yang disebabkan antara 
lain oleh polusi udara.

Menteri Kesehatan (Menkes) Budi 
Gunadi Sadikin mengatakan bahwa 
a d a  e n a m  p e nya k i t  ga n g g u a n  
pernapasan yang paling banyak 
dialami masyarakat, yaitu pneumonia, 
infeksi saluran pernapasan atas 
( I S PA ) ,  a s m a ,  k a n k e r  p a r u ,  
tuberkulosis, dan penyakit paru 
obstuksi kronis (PPOK).

U n t u k  m e n g a n t i s i p a s i  
meningkatnya penyakit gangguan 
p e r n a p a s a n  te r s e b u t ,  M e n ke s  
menjelaskan bahwa pihaknya akan 

Meditasi, yoga, atau aktivitas yang 
memberikan rasa nyaman dapat 
membantu mengelola stres secara 
efektif.

Dia juga menyarankan masyarakat 
untuk mengonsumsi suplemen jika 
diet yang dilakukan dirasa belum 
cukup seimbang.

"Vitamin A, C, E, dan D3, bersama 
d e n g a n  m i n e r a l  z i n c ,  d a p a t  
memberikan dukungan ekstra dalam 
menghadapi kondisi polusi udara. 
Mengonsumsi tanaman herbal juga 
dapat melindungi diri dari dampak 
kesehatan negatif yang ditimbulkan 
oleh polusi udara," katanya. 

Beberapa herbal yang telah 
t e r b u k t i  e f e k t i f  t e r m a s u k  
habbatussauda, yang sering dicampur 
dengan madu murni atau minyak 
zaitun, serta propolis.

Selain itu, berbagai ramuan herbal 
yang menggabungkan rempah-
rempah.

Seperti jahe, kunyit, temulawak, 
cengkeh, dan lada hitam juga dapat 

PENERAPAN gaya hidup sehat serta 
mengonsumsi suplemen dan tanaman 
herbal dapat membantu mengatasi 
dampak buruk polusi udara pada 
tubuh.

Hal itu disampaikan Ketua Umum 
Perkumpulan Dokter Pengembang 
Obat Tradisional dan Jamu Indonesia 
(PDPOTJI), Inggrid Tania. 

"Saran dari saya adalah penerapan 
gaya hidup sehat sehari-hari karena 
manajemen dari adanya polusi udara. 
Terutama dampak terhadap kesehatan 
adalah manajemen secara menyeluruh 
di samping pemakaian masker juga 
penerapan gaya hidup sehat," kata 
Inggrid. 

Inggrid mengatakan manajemen 
dampak polusi udara harus dimulai 
dari  pola makan yang bergizi  
seimbang.

Selain itu, istirahat yang cukup 
juga diperlukan untuk memberi waktu 
pada tubuh untuk kembali bugar, 
termasuk aktivitas fisik rutin. 

"Melakukan aktivitas fisik setiap 
hari setengah jam. Apabila di luar 
kualitas udara sedang tidak bagus, bisa 
dilakukan di dalam rumah, misalnya 
aktivitas senam di dalam rumah atau 
membersihkan rumah selama 30 
menit itu juga akan membantu," 
ujarnya. 

Lebih lanjut Inggrid mengatakan 
manajemen stres juga memainkan 
peran kunci dalam menghadapi polusi 
udara.

Stres dapat melemahkan sistem 
kekebalan tubuh, sehingga penting 
untuk menemukan cara-cara untuk 
menguranginya.

melakukan sejumlah hal. Pertama, 
pihaknya akan terus mengedukasi 
masyarakat terkait dengan bahaya 
polusi udara bagi kesehatan.

Kedua, Kementerian Kesehatan 
akan menyarankan penggunaan masker 
sebagai upaya preventif atau pen-
cegahan jika polusi udara terpantau 
tinggi berdasarkan standar yang sudah 
ditetapkan oleh Kementerian Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (KLHK).

Menurut Menkes, masker yang 
disarankan memiliki spesifikasi 
tertentu yang memiliki kerekatan untuk 
menahan partikulat.

Ketiga, Kementerian Kesehatan juga 
akan melakukan edukasi kepada 
dokter-dokter di puskesmas dan rumah 
sakit  di  Jakarta,  Bogor,  Depok, 
Tangerang, Bekasi (Jabodetabek) 
terkait langkah-langkah penanganan 
p e n y a k i t  p e r n a p a s a n .  D e n g a n  
demikian, Menkes berharap apabila 
masyarakat harus dirawat karena 
penyakit tersebut, masyarakat bisa 
m e n d a p a t ka n  p e n a n ga n a n  d a n  
diagnosis yang sama (Berbagai sumber)

INGGRID TANIA. 
Ketua Umum PDPOTJI

Suplemen dan Tanaman Herbal 
Antisipasi Dampak Polusi
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WhatsApp Pisahkan 
Obrolan Grup dan Personal

I n i  a d a l a h  c a ra  W h a t s A p p  
m e n d e n g a r k a n  m a s u k a n  d a n  
permintaan pengguna, sehingga 
mempermudah pengelolaan obrolan 
grup yang sudah lama dinantikan.

Filter “Grup” yang ditunggu-
t u n g g u  m a s i h  d a l a m  t a h a p  
pengembangan, namun, filter ini akan 
segera hadir pada pembaruan 
mendatang.

Pembaharuan
Sebelumnya, WhatsApp juga 

memperkenalkan pembaruan baru 
yang menarik melalui Google Play Beta 
Program, mengangkat versi ke 
2.23.16.12.

Menurut WABetaInfo, pembaruan 
terbaru WhatsApp memperkenalkan 
fitur avatar animasi, yang sebelumnya 
sedang dalam pengembangan. Fitur ini 
sekarang tersedia untuk beberapa 
pengguna beta terpilih untuk diuji 
coba.

Fitur avatar animasi meningkat-
kan paket avatar yang ada dengan 
memberikan pengguna versi animasi 
dari avatar mereka saat ini.

Hal ini menambahkan elemen 
dinamis pada avatar dan me-
ningkatkan pengalaman komunikasi 
ekspresif bagi pengguna yang sering 
menggunakan fitur ini.

Untuk memeriksa apakah fitur ini 
diaktifkan untuk akun WhatsApp 
Anda, cukup buka tab avatar dalam 
percakapan.Jika ada animasi untuk 
beberapa avatar,  berarti  Anda 
sekarang dapat berbagi avatar 
animasi.

Yang terbaik adalah, penerima 
tidak perlu memiliki fitur ini untuk 
melihat avatar animasi yang mereka 
terima dalam percakapan.Ini berarti 
Anda dapat berbagi avatar animasi 
Anda dengan pengguna non-beta. 
(Ant)

WHATSAPP tengah menyiapkan 
s e s u a t u  ya n g  m e n a r i k  d a l a m  
pembaruannya yang akan datang, 
ya k n i  f i t u r  b a r u  m e n j a n j i ka n  
perubahan cara pengguna menangani 
obrolan grup; filter obrolan.

F i l t e r  i n i  d i s e t e l  u n t u k  
memberdayakan pengguna, memberi 
mereka kendali yang belum pernah 
ada sebelumnya atas percakapan 
mereka.

Hasilnya, fitur ini dapat menyeder-
hanakan pengelolaan dan prioritas 
pesan pengguna.

Gizchina pada Minggu (10/9/2023) 
waktu setempat melaporkanz filter 
baru ini  membantu pengguna 
memisahkan grup dengan obrolan 
individual. Selain itu, mereka telah 
mengucapkan selamat tinggal pada 
filter “Pribadi” dan memilih untuk 
mengganti namanya menjadi “Kontak”.

Perubahan ini menghilangkan 
kebingungan antara obrolan individu 
dan grup karena “Pribadi” dulunya 
mencakup grup dan komunitas.

Dengan filter “Kontak”, yang 
terpenting adalah percakapan 
individual. Tak ketinggalan, mereka 
mengucapkan selamat tinggal pada 
filter “Bisnis”.

Tapi apa ini penting? Tentu saja. 
Dengan kemampuan memfilter grup, 
pengguna akan dengan mudah 
mengorganisir percakapan.

Kita semua tergabung dalam 
berbagai group chat atau obrolan grup 
pekerjaan, keluarga, teman, hobi, apa 
saja. Dan saat ini seluruhnya masih 
bercampur dengan percakapan 
individual.

Dengan filter ini, pengguna dapat 
d e n ga n  c e p a t  m e n ga ks e s  d a n  
m e n g a t u r  p e r c a k a p a n  g r u p ,  
mengetahui bahwa filter tersebut 
secara eksklusif menampung obrolan 
grup.
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Baca	buku
Kali ini coba letakkan hp-mu dan 

ambillah sebuah buku. Entah itu adalah 
novel roman yang menarik, karya 
nonfiksi, atau misteri, yang penting 
adalah membacanya.

Membaca menawarkan banyak 
manfaat bagi otak. Ini menginspirasi 
pemikiran kritis, memperluas kosa kata 
dan bahasa, meningkatkan konsentrasi, 
dan membantu memori saat kamu 
mengikuti alur cerita dan menyimpan 
serta mengingat informasi baru.

Kelola	stres
Siapa sih yang tidak pernah 

merasakan stres? Tentunya semua 
orang memiliki sumber stres mereka 
masing-masing, dari anak sekolah 
sampai pimpinan sebuah perusahaan.

Namun, untuk dapat memper-
tahankan kondisi optimal otak, kita 
harus belajar untuk mengelola stres. 
Stres kronis yang tidak dikelola dapat 
berdampak buruk pada sistem saraf, 
serta kesehatan emosional dan mental.

Penelitian menunjukkan hal itu juga 
dapat  berdampak negati f  pada 
kesehatan fisik. Jika penuaan sudah 
berdampak pada kognisi, stres bisa 
memperburuk keadaan tersebut.

Diarankan agar mencatat tingkat 
stres dalam hati dan mencari tahu apa 
yang memicunya, dan aktivitas apa yang 
membantu mengurangi perasaan 
tersebut. Pikirkan juga kembali 
aktivitas apa yang membuat gembira 
dan meminimalkan kecemasan di masa 
lalu.

Temukan	hobi	yang	menciptakan	
sebuah	tujuan

Bermain basket, bertemu teman, 
menonton film, semua orang memiliki 
hobi atau aktivitas kesukaan masing-
masing. Namun, memiliki hobi yang 
memberikan tujuan dapat bermanfaat 
bagi otak.

Merasakan tujuan yang kuat adalah 
bagian penting dari pengalaman 
manusia, dan bahkan lebih penting lagi 
seiring bertambahnya usia. (Kompas)

dan sistem kardiovaskular seperti 
jalan cepat, yoga, pilates, angkat 
beban, atau berenang.

“Ubah pemikiranmu seputar 
o lahraga ,  bukan hanya  untuk  
menurunkan berat badan atau 
mengencangkan otot namun juga 
meningkatkan kesehatan otak,  
s e h i n g g a  d a p a t  m e m b u a t m u  
menemukan lebih banyak motivasi 
dan merasa positif terhadap aktivitas 
tersebut,” kata Ditzel.

Dengarkan	jenis	musik	yang	
berbeda-beda

Tidak jarang musik memengaruhi 
suasana hati dan juga dikaitkan 
dengan kesehatan otak.

“Mendengarkan berbagai jenis 
musik yang berbeda terbukti memiliki 
efek beragam pada fungsi emosional 
dan kognit i f  otak yang dapat  
berdampak pada proses pembelajaran 
d a n  m e m o r i ,  p e r k e m b a n g a n  
keterampilan pendengaran, dan 
peningkatan fokus dan memori,” kata 
Nadia Kumentas, NMD, seorang dokter 
pengobatan naturopati di Muse.

Untuk mengaplikasikan teknik ini, 
kamu bisa mencoba membuat playlist 
dengan beragam genre yang sesuai 
dengan suasana hati dan aktivitas 
berbeda, lalu manfaatkan musik 
sepanjang hari untuk membangkitkan 
semangat dan memberi energi.

Hubungi	teman
Seperti yang kerap diingatkan, 

manusia adalah makhluk sosial. 
Bahkan yang paling introvert di antara 
kita pun butuh untuk berinteraksi 
dengan orang lain.

Nah, memelihara dan menjaga 
hubungan yang sehat dengan teman 
dan keluarga adalah cara baik untuk 
menstimulasi otak agar merasa lebih 
bahagia.

Menghabiskan waktu bersama 
orang lain juga memberikan tujuan 
pada hidup. Bahkan percakapan serta 
diskusi sehari-hari terbukti sangat 
merangsang otak.

dapat membantu melindunginya dari 
penurunan dan perlambatan memori 
yang umum terjadi sampai batas 
tertentu," kata Carrie Ditzel, PhD, 
d i r e k t u r  g e r o p s i k o l o g i  d a n  
neuropsikologi di Baker Street 
Behavioral Health.

Maka, mulailah dengan strategi 
dan aktivitas merangsang otak yang 
efektif berikut ini:

Gerakkan	tubuh	dengan	cara
	yang	sehat

Kita tahu bahwa olahraga adalah 
salah satu hal terbaik yang dapat 
dilakukan untuk kesehatan tubuh, 
tetapi tahukah kamu bahwa olahraga 
juga bermanfaat bagi otak?

Pilihlah aktivitas yang disukai yang 
secara khusus menargetkan jantung 

SEIRING bertambahnya usia, otak kita 
mengalami perubahan struktur dan 
fungsi yang dapat menyebabkan 
penurunan kemampuan kognitif, daya 
ingat, dan bahkan pengaturan emosi. 
Terdapat beberapa faktor dapat 
mempengaruhi kondisi ini seperti 
gaya hidup maupun genetik.

Namun jangan khawatir! Dengan 
melakukan akivitas yang merangsang 
otak untuk bekerja ,  kita  bisa  
mengurangi risiko terkena kondisi ini 
k a r e n a  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
ketajaman mental, meningkatkan 
perlindungan dari penurunan kerja 
o t a k ,  d a n  k e s e h a t a n  s e c a r a  
keseluruhan.

"Sama seperti cara kerja otot dan 
pepatah lama ‘jika kamu tidak 
m e n g g u n a k a n nya ,  k a m u  a k a n  
kehilangannya’, menggunakan otak 



Gelagapan	Atasi				....	(dari	hal	1)

MENKOMINFO Budi Arie menge-
luarkan perintah terhadap jajarannya 
di Kominfo. Perintah itu berisi agar 
menyapu bersih judi online dalam 
sepekan ke depan. 

"Menkominfo Budi Arie Seriadi 
memerintahkan jajaran Kementerian 
Kominfo dalam waktu seminggu ke 
depan men-takedown (menurunkan) 
dan menyapu bersih ruang digital dari 
judi online (judi slot)," demikian 
pernyataan Budi dilansir Antara, 
Kamis (14/9/2023). 

Sejauh ini ada 2.000 hingga 3.000 
konten judi online yang tengah 
didalami Kominfo. Budi yakin Kominfo 
bisa menuntaskan hal itu dalam 
sepekan. "(Yakin) seminggu," ujarnya. 

Sebelumnya, Menteri Komunikasi 
dan Informatika (Menkominfo), Budi 
Arie Setiadi, membantah mengusul-
kan judi online bisa kena pajak. Sebab, 
judi online merupakan kegiatan yang 
ilegal.

Menurut Budi, judi online adalah 
kegiatan transnasional yang tanpa 
batas.

“Bukan, bukan soal dipajakin. Ini 
kan ada orang banyak bicara sama 
saya banyak lah, saya kan enggak mau 
ngomong, bukan saya yang usulin. 
Inget loh,” ujar Budi saat ditemui acara 
International Smart City Conference di 
Hotel  Fairmont Jakarta ,  Selasa 
(12/9/2023).

Budi juga memastikan usulan judi 
online kena pajak tidak sampai ke 
Kementerian Keuangan.  Ia  me-
negaskan pihaknya akan berupaya 
memberantas judi online.

Sebelumnya, Direktur Jendral 
Aplikasi dan Informatika (Dirjen 
APTIKA) Kemenkominfo Semuel 
Abrijani Pangerapan menyebutkan 
langkah terbaru yang diambil ialah 
memutus akses ke situs maupun 
konten bermuatan judi  onl ine, 
sepanjang Juli-September 2023 telah 
dilakukan terhadap 124.439 konten.

"Secara keseluruhan dari tahun 
2018 hingga 6 September 2023, 
K e m e n t e r i a n  K o m i n f o  t e l a h 
melakukan pemutusan akses situs dan 
takedown terhadap 938.106 konten 
dan situs judi online," kata Semuel.

K o n t e n - k o n t e n  t e r s e b u t 
ditemukan dalam berbagai situs web, 
platform berbagi konten, hingga di 
m e d i a  s o s i a l .  D i  s a m p i n g  i t u , 
Kemenkominfo juga melakukan 
pemantauan pada situs-situs web 
pemerintah yang disusupi oleh 
konten-konten ilegal tersebut.

Terhitung sejak 1 Januari 2022 
sampai 6 September 2023, ditemukan 
sebanyak 9.052 situs pemerintahan 
yang disusupi muatan judi online.

Sementara itu, Kemenkominfo 
juga mengintensifkan pencarian 
rekening-rekening yang diduga 
terafiliasi dengan jaringan para 
pelaku. Berdasarkan pencarian mulai 
23 Juli 2023 hingga 6 September 
didapati ada sebanyak 8.823 kontak 
dan rekening yang diduga terafiliasi 
dengan jaringan judi online.

Pakar IT & Ahli Forensik Digital, 
R u b y  A l a m s y a h  p e s i m i s t i s 
Kemenekominfo bisa memberantas 
judi online dalam sepekan. Dimana 
Menkominfo sebelumnya belum 

berhasil  menggunakan metode 
pemblokiran untuk menghapus situs 
maupun aplikasi terkait judi online.

Menurut Ruby Alamsyah dengan 
menggunakan metode pemblokiran 
s i t u s  j u d i  o n l i n e ,  t i d a k  a k a n 
berpengaruh banyak terhadap upaya 
memberantas situs judi.

“Logika kita adalah dari beberapa 
menteri sebelum Pak Budi ini emang 
selama ini tidak berhasil melakukan 
pembersihan judi online secara 
o p t i m a l  a p a l a g i  s e p e r t i  ya n g 
dijanjikan pak menteri” ungkap Ruby.

Waktu satu minggu menurut Ruby 
t i d a k  a ka n  m a n j u r  j i ka  h a nya 
memblokir situs, apalagi ada banyak 
aplikasi mobile judi online lainnya 
yang tersebar.

“Selama ini pemerintah hanya 
fokus dengan metode pemblokiran 
dimana pemblokiran itu sudah 
dipastikan adalah metode yang tidak 
efektif, tidak optimal sehingga sudah 
dapat dipastikan policy pemerintah 
terkait judi online tidak akan optimal” 
bebernya.

Situs maupun aplikasi judi online 
lanjut Ruby tetap akan merajalela baik 
situs-situs judi online maupun 
a p l i k a s i - a p l i k a s i  t e r k a i t  j u d i 
online.Ruby menyarankan agar 
pemerintah memberlakukan metode 
lain misalnya dengan mempelajari 
pola-pola yang dilakukan para pelaku 
j u d i  o n l i n e  s e h i n g g a  p e r -
kembangannya bisa dicegah.

“Kita perlu memperlajari pola-
pola para pelaku judi online ini 
mereka melakkan pemmindahan 
nama, IP adress dan lain-lain” jelas 
Ruby

Menurutnya, setidaknya dua 
modus pelaku mempromosikan judi 
online melalui media sosial (medsos) 
s e l e b g ra m  d a n  a r t i s . Pe r t a m a , 
meyakinkan figur publik, baik artis, 
pemengaruh (influencer), selebgram, 
dan sebagainya, bahwa pranala (link) 
judi online yang akan dipromosikan 
berstatus legal.

"Terkesan sebuah link ini adalah 
link legal, dan tetap mendapatkan 
grab attention (menarik perhatian) 
followers (pengikut media sosial) 
yang sangat banyak," kata Ruby.

Kedua, memberikan akses link 
yang disembunyikan, tak langsung ke 
l a m a n  j u d i  o n l i n e ."A d a  y a n g 
mengetahui secara langsung, tapi juga 
ada yang tidak mengetahui secara 
langsung, alias link itu ditutupi 
menggunakan softener link," ungkap 
Ruby.

"Link itu ditutupi kontak ke 
nomor WhatsApp tertentu, baru 
interaksi atau komunikasi ke admini-
strator judi online," sambungnya.

Ia menilai,  ada celah meng-
iklankan link judi online melalui 
media sosial figur publik, karena lebih 
sederhana dan kecil kemungkinan 
diblokir oleh pemerintah."Semua 
jalan dicoba, karena cara pengiklanan 
di sini (medsos) lebih simple, lebih 
banyak dapat attention, dan lebih 
sedikit kemungkinan diblokir oleh 
pemerintah,"

I a  m e n g a t a k a n ,  s e b a g i a n 
selebgram atau figur publik yang 
ditangkap polisi ada yang mengaku 
tahu bahwa link yang dipromosikan 
melalui medsos mereka adalah link 
judi online.

Akan tetapi, lanjut dia, sebagian 
dari mereka ada juga yang tidak 
m e n g e t a h u i  b a h w a  l i n k  y a n g 
dipromosikan adalah link judi online, 
karena pelaku menutup-nutupinya, 
sehingga seolah-olah bukan link judi 
online."Intinya, ada yang mengetahui 
secara langsung, ada juga pihak public 
figure yang terkelabuhi. Dia ditipu lah 
istilahnya, tidak mengetahui secara 
langsung," tegasnya.

Minggu	Depan	Wulan	Guritno	
Diperiksa	Lagi

Terpisah, Direktur Tindak Pidana 
Siber (Dirtipidsiber) Bareskrim Polri 
Brigjen Adi Vivid Bachtiar mengatakan 
pemeriksaan terhadap aktris Wulan 
G u r i t n o  b e l u m  s e l e s a i .  V i v i d 
mengatakan pemeriksaan Wulan 
Guritno terkait dugaan promosi judi 
online bakal dilanjutkan pekan depan.

"(Pemeriksaan terhadap Wulan 
Guritno) belum selesai, dan akan 
dilanjutkan minggu depan," ujar Adi 
Vivid kepada wartawan,  Kamis 
(14/9/2023).

Adi Vivid mengatakan penyidik 
mengajukan 23 pertanyaan terhadap 
Wulan. Namun Wulan, kata dia, 
meminta permohonan penundaan 
pemeriksaan."Pemeriksaan terhadap 
WG dimulai jam 11.00 dan baru 
menjawab 23 pertanyaan.  Yang 
b e r s a n g k u t a n  m e n g a j u k a n 
penundaan pemeriksaan minggu 
depan," jelas Vivid.

Adi Vivid tidak menjelaskan lebih 
lanjut soal alasan Wulan mengajukan 
penundaan pemeriksaan. Dia juga 
belum membeberkan total jumlah 
pertanyaan yang disiapkan penyidik 
untuk mengklarifikasi Wulan.

W u l a n  s e l e s a i  m e n j a l a n i 
pemeriksaan perdana pada pukul 
17.12 WIB. Artinya, Wulan menjalani 
pemeriksaan nyaris 7 jam sejak 
kedatangannya pagi tadi.Dia hanya 
menebar senyuman setelah menjalani 
klarifikasi di Bareskrim Polri terkait 
kasus dugaan promosi situs judi 
online. Wulan mengaku senang usai 
memberikan klarifikasi terhadap 
polisi.

"Aku hari ini seneng banget bisa 
b e r t a n g g u n g  j awa b  m e m e n u h i 
panggilan untuk klarifikasi dan aku 
seneng banget dikasih ruang untuk 
klarifikasi," kata Wulan di Bareskrim 
P o l r i ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  K a m i s 
(14/9/2023).

Tak banyak bicara, Wulan hanya 
melontarkan terimakasih kepada 
penyidik. Dia mengklaim memiliki 
urusan pekerjaan, sehingga harus 
buru-buru meninggalkan Mabes Polri.

"Dan pasti aku berterima kasih 
banget dengan tim penyidik dari 
Bareskrim Siber, sangat profesional. 
Dan aku juga berterima kasih buat 
temen-temen media yang setia 
menunggu aku, sekarang aku udah 
harus ke pekerjaan berikutnya," 
tambahnya.

Diketahui, selain Wulan Guritno, 
ada inisial AT yang juga masuk dalam 
daftar 26 public figure yang diduga 
ikut mempromosikan judi online. 
Inisial AT disebut adalah Ayu Ting 
Ting.Hal itu dipastikan oleh Ketua 
Umum Asosiasi  Lawyer Muslim 
Indonesia (ALMI) Zainul Arifin sebagai 
pelapor.

Inisialnya pertama adalah Wulan 

Guritno WG,  FP,  DP,  Young YL, 
kemudian DD, kemudian OL, DC, AL, 
GD, DC, BW, AM, AM, NM, CV, kemudian 
YY, CC, CH, IM, S, KO, HH, AL, JI, AT, 
terakhir ada ZG," beber Zainul Arifin.

"Iya salah satunya dia (Ayu Ting 
Ting) .  Ada  b eb era pa  penya nyi 
dangdut juga," kata Zainul Arifin 
melalui sambungan telepon.

Sejumlah public figure diduga 
mempromosikan dugaan promosi judi 
online dalam waktu berbeda-beda. 
Namun, untuk pemeriksaan Ayu Ting 
Ting, Zainul Arifin mengaku belum 
mendapatkan info dari Bareskrim 
Mabes Polri.Video diduga Ayu Ting 
Ting mempromosikan judi online 
sudah ramai beredar. Namun, dalam 
video itu Ayu Ting Ting menyebut 
aplikasi yang dia promosikan adalah 
game online.(wid,rls,ist,ant/dya)

sambungan
Jumat, 15 September 2023

11

6.	CINA
Sebagaimana Pasal 303 Hukum 

Pidana Republik Rakyat Cina (RRC) 

atau UU Pidana (amandemen 

1997), perjudian di Tiongkok 

berstatus ilegal, kecuali Makau, Taiwan, dan Hong 

Kong. Adapun hukuman yang akan dijatuhkan 

kepada para pelanggar adalah pidana penjara selama 

tiga tahun (pemain) atau 3-8 tahun (pendiri rumah 

judi). 

7.	RUSIA
Rusia sedang menargetkan untuk 

menghentikan perjudian online di 

d a l a m  n e g e r i .  P e n g a w a s 

t e l e k o m u n i k a s i  s e t e m p a t , 

Roskomnadzor mengklaim bahwa pihaknya telah 

memblokir kurang dari 63.000 domain judi online 

pada 2017. Kemudian, sebanyak 130.000 domain 

juga sudah dinonaktif-kan pada 2018 dan disusul 

hampir 5.000 domain selama Januari-Februari 2019. 

8.	UNI	EMIRAT	ARAB	(UEA)
Dilansir dari dubai.com, perjudian 

dan kasino tidak diperbolehkan di 

Uni Emirat Arab (UEA), termasuk 

judi online karena undang-undang 

negara mayoritas berorientasi pada kitab agama 

Islam (Al Quran). Di sisi lain, turis dan ekspatriat 

dapat membuat taruhan tanpa melanggar hukum. 

Selain itu, pemerintah setempat tidak memiliki 

kendali atas perusahaan multinasional yang 

mengizinkan bermain judi. 

9.	KUWAIT
Kuwait termasuk negara yang 

melarang judi online melalui Pasal 

205 KUHP. Undian juga dianggap 

s e b a g a i  s a l a h  s a t u  b e n t u k 

perjudian karena seseorang bisa mengalami 

kemungkinan mendapatkan dan/atau kehilangan 

uang. Sebagaimana peraturan yang berlaku, para 

penjudi akan dijatuhi sanksi berupa denda atau 

kurungan penjara selama satu tahun. 

10.		KOREA	SELATAN
Mengacu pada rilis Interpol Inter-

nasional pada 4 Agustus 2015, 

Kepala Divisi Investigasi Urusan 

Luar Negeri dari NCB Seoul, Gwak 

Jeong-gi menegaskan bahwa perjudian dan penipuan 

online adalah kejahatan sangat serius di Korea 

Selatan. 

NEGARA LAIN 
YANG JUGA 
MELARANG 
JUDI ONLINE
lanjutan	dari	hal	1....



Ancaman	Demokrasi	dan	
Keamanan

Sebelumnya, seorang peneliti telah 
diberi akses oleh perusahaan Meta ke 
dalam sebuah Artificial Intelligence 
atau kecerdasan buatan (AI) yang 
sangat hebat . Hasilnya, peneliti 
menemukan hal tak terduga tentang 
bagaimana AI akan berkembang di 
masa depan.

Temuan ini menjadi masalah 
penting yang membuat peneliti 
merasa khawatir, terutama bagi para 
peneliti yang dulu pernah menjadi 
bagian tim integritas dan kebijakan 
kecerdasan buatan di Meta.Peneliti 
menjelaskan bagaimana kebocoran 
(pada AI) ini dapat mengancam 
keamanan teknologi kecerdasan 
buatan serta apa yang dapat kita 
lakukan untuk menghadapinya.

Perusahaan Meta telah menge-
luarkan pemberitahuan penghapusan 
agar kode yang bocor tersebut menjadi 
offline, karena kode tersebut seharus-
nya hanya dapat diakses untuk peng-
gunaan penelitian, namun setelah 
kebocoran tersebut."Platform yang 
akan menang adalah yang terbuka," 
kata kepala ilmuwan AI perusahaan, 
Ya n n  L e C u n ,  d i k u t i p  d a r i  T h e 
Guardian.Menurut LeCun, hal ini 
menunjukkan bahwa perusahaan 
Meta mungkin hanya menggunakan 
model  sumber terbuka sebagai 
strategi kompetitif

Keberadaan AI yang bebas, dapat 
digunakan untuk membuat konten 
p a l s u  ya n g  l e b i h  m e ya k i n k a n , 
memproduksi lebih banyak konten 
palsu, atau bahkan mengubahnya 
menjadi "klasifikasi" yang memindai 
platform media sosial untuk konten 
yang provokatif.

Teknologi ini dapat digunakan 
untuk membuat video palsu (deepfake) 
yang memperlihatkan kandidat politik 

JAKARTA-Senat Amerika Serikat (AS) 
memanggil 10 CEO raksasa teknologi 
seperti Google, Meta, OpenAI pembuat 
ChatGPT hingga Elon Musk.Pertemuan 
ini membahas kecerdasan buatan alias 
artificial intelligence (AI).

Dikutip  Kamis  (14/9/2023) 
Pemimpin Mayoritas Senat Chuck 
Schumer, D-N.Y., menjadi tuan rumah 
dari panel tersebut. Senator Mike 
Rounds, R-S.D., Martin Heinrich, DN.M., 
dan Todd Young, R-Ind., membantu 
penyelenggaraan acara ini. Pertemuan 
itu pada Rabu waktu setempat 
(13/9/2023) itu dihadiri oleh para 
eksekutif raksasa teknologi, buruh, 60 
senator, dan pemimpin hak-hak sipil. 

Panel tersebut berlangsung secara 
tertutup. Schumer mengatakan forum 
tertutup memungkinkan terjadinya 
diskusi terbuka di antara para peserta, 
tanpa batasan waktu dan format 
normal dalam dengar pendapat 
publik. Namun Schumer mengatakan 
beberapa forum di masa depan akan 
terbuka untuk umum. 

 S c h u m e r  m e n g a k u i  j a r a n g 
bertemu dengan banyak eksekutif 
t e k n o l o g i  s e k a l i g u s ,  s e h i n g g a 
pertemuan itu menurutnya dapat 
membawa suara dan perspektif 
pekerja kepada perusahaan, advokat, 
dan parlemen. “Ini hal yang sangat 
tidak biasa,” katanya. 

Sejak munculnya Open AI serta 
chatbot seperti ChatGPT yang menarik 
banyak investasi serta pengguna, 
Ko n g r e s  A S  m e n g k h a wa t i r k a n 
dampak buruk dari keberadaan AI 
tersebut. Itu sebabnya mereka gencar 
merumuskan langkah mitigasi untuk 
menghindari dampak buruk dari AI 
seperti dilansir dari Reuters, Kamis 
(14/9/2023).

Hal ini diungkapkan oleh Senator 
Partai Demokrat AS itu sebagai pihak 
yang menginisiasi pertemuan ini."Kali 
ini kami harus benar-benar memberi 
atensi pada masalah AI karena ini 
merupakan masalah signifikan yang 
dihadapi generasi berikutnya," terang 
Schumer.

“Itu adalah pertemuan yang 
mungkin tercatat dalam sejarah se-
bagai pertemuan yang sangat penting 
bagi masa depan peradaban.Itu 
diskusi yang sangat beradab di antara 
beberapa orang paling cerdas di 
dunia,”  kata Elon Musk kepada 
jurnalis. 

“Senator Schumer memberikan 
p e l a y a n a n  l u a r  b i a s a  k e p a d a 
kemanusiaan di sini, bersama dengan 
dukungan dari anggota Senat lainnya. 
Dan saya pikir sesuatu yang baik akan 
terjadi melalui hal ini,”lanjutnya. 

Sementara Sundar Pichai dari 
Google menguraikan empat bidang 
y a n g  m e m u n g k i n k a n  K o n g r e s 
memainkan peran penting dalam 

pengembangan AI.  Diantaranya, 
menyusun kebijakan yang mendukung 
inovasi, termasuk melalui investasi 
penelitian dan pengembangan atau 
undang-undang imigrasi yang mem-
berikan insentif kepada pekerja 
berbakat untuk datang ke AS.

Selain itu,mendorong penggunaan 
AI yang lebih besar di pemerintahan, 
menerapkan AI pada masalah-masalah 
besar seperti pendeteksian kanker 
serta memajukan agenda transisi 
tenaga kerja yang menguntungkan 
semua orang 

Pada kesempatan yang sama, Mark 
Zuckerberg dari Meta mengatakan dia 
melihat keamanan dan akses sebagai 
dua masalah yang menentukan bagi 
AI'. “Meta berhati-hati dalam meluncur- 
kan produk ini,” ujar Zuckerberg. 

Oleh karena itu, induk usaha 
Facebook ini  mempublikasikan 
penelitian secara terbuka, bermitra 
dengan akademisi, dan menetapkan 
kebijakan tentang bagaimana model 
AI dapat digunakan. “Namun kami 
tidak fanatik dalam hal ini. Kami tidak 
menjadikan segalanya sebagai sumber 
terbuka. Menurut kami model tertutup 
juga bagus, namun pendekatan yang 
lebih terbuka akan menciptakan nilai 
lebih dalam banyak kasus,” Zuckerberg 
menambahkan. 

Sementara itu, Adobe, IBM, Nvidia, 
dan lima perusahaan lainnya me-
ngatakan mereka telah menanda-
tangani komitmen sukarela tentang AS 
dari Presiden Joe Biden. Di dalamnya 
mengatur ketentuan penggunaan AI, 
termasuk memberi watermark pada 
konten yang dihasilkan AI. Komitmen 
yang lahir pada bulan Juli itu bertujuan 
untuk memastikan kekuatan AI tidak 
d i g u n a k a n  u n t u k  t u j u a n  ya n g 
m e r u s a k .  G o o g l e ,  O p e n A I  d a n 
Microsoft telah menandatanganinya 
lebih dahulu pada bulan Juli.

mengatakan sesuatu yang sebenarnya 
tidak pernah mereka ucapkan.

Ini  berarti ,  seseorang dapat 
dengan mudah menciptakan video 
palsu yang membuat seorang politisi 
t e r l i h a t  s e p e r t i  b e r k a t a  a t a u 
melakukan sesuatu yang sebenarnya 
tidak pernah terjadi.

Selain itu, teknologi ini juga bisa 
dimanfaatkan untuk tujuan operasi 
pengaruh di platform-platform yang 
dimiliki oleh Meta, seperti Facebook, 
Instagram, dan WhatsApp.

Tujuan ini bisa membuat se-
seorang bisa menggunakan teknologi 
u n t u k  m e m e n g a r u h i  a t a u  m e -
manipulasi informasi yang tersebar di 
platform-platform tersebut, mungkin 
untuk tujuan politik atau lainnya. 
(reuters,cnbc,ist/dya)
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Waswas Bahaya AI 

Senat AS Kumpulkan Bill Gates, 

Elon dan 8 Bos Raksasa Teknologi 

Elon	Musk,	Mark	Zuckerberg,	Bill	Gates,	dan	tokoh-tokoh	teknologi	lainnya	dipanggil	ke	
Capitol	Hill	pada	hari	Rabu	(13/9/2023)	waktu	setempat	untuk	menghadiri	Forum	AI.(reuters.ist)

10 CEO dan mantan CEO raksasa 
teknologi yang dipanggil Senat AS

CEO OpenAI 
Sam	Altman	
Mantan	

CEO Microsoft 
Bill	Gates	

CEO IBM 
Arvind	Krishna

CEO SpaceX & Tesla 
Elon	Musk

CEO Microsoft 
Satya	Nadella 

Nvidia 
Jensen	Huang

CEO Palantir 
Alex	

CEO Alphabet 
& Google 
Sundar	Pichai	
Mantan

CEO Google 
Eric	Schmidt	

CEO Meta 
Mark	Zuckerberg	

Pemangku kepentingan yang hadir 
1.Ketua dan CEO Asosiasi Film Bergerak atau 
Motion Picture Association, Charles	Rivkin 
---------------------------------------------------------
2.Presiden AFL-CIO 
Liz	Shuler	P
---------------------------------------------------------
3.Presiden Persatuan Penulis 
Meredith	Steihm
 ---------------------------------------------------------
4.Presiden Federasi Guru Amerika atau 
American Federation of Teachers, Randi	
Weingarten	
---------------------------------------------------------
5.Presiden dan CEO Konferensi Kepemimpinan 
tentang Hak Sipil dan Hak Asasi Manusia atau 
Leadership Conference on Civil and Human 
Rights	Maya	Wiley

Peran yang Bisa Dilakukan Kongres AS
1.Menyusun kebijakan yang mendukung inovasi, 
termasuk melalui investasi penelitian dan pengem-
bangan atau undang-undang imigrasi yang memberikan 
insentif kepada pekerja berbakat untuk datang ke AS
-----------------------------------------------------------------------
2.Mendorong penggunaan AI yang lebih besar di 
pemerintahan 
-----------------------------------------------------------------------
3.Menerapkan AI pada masalah-masalah besar seperti 
pendeteksian kanker 
-----------------------------------------------------------------------
4.Memajukan agenda transisi tenaga kerja yang 
menguntungkan semua orang


